

robles.... Sobrevolados por el águila real, el milano real y el azor. Corzos, zorros, tejones, jabalíes y rapaces nocturnas pueblan este microclima de enorme riqueza natural.

Rodrigo Díaz, precavido y paciente, evitó el enfrentamiento con las tropas moras



que guardaban Atienza y siguió su camino por la vega del río Cañamares. El itinerario del Camino del Cid pasa por Naharros y recorre el barranco del río Cañamares hasta llegar a Robledo de Corpes, señalado por algunos autores como el lugar en que se produjo la afrenta de Corpes, narrada en la segunda parte del Poema. Los especialistas en el texto aseguran que el escenario elegido fue la ermita de la Virgen del Monte donde los infantes de Carrión

azotaron y maltrataron a las hijas del Cid, dejándolas moribundas ya abandonadas.

Desde Robledo nos dirigimos al pueblo serrano de Hiendelaencina, su fiesta de la Pasión Viviente está declarada de Interés Turístico Regional. También merece una visita Naharros, con su iglesia románica y Congostrina, pueblo fronterizo entre la Serranía y la Campiña. La Toba, es otro municipio que enamorará al visitante por su paisaje de ondulación de lomas y montes poblados de pinos, robles y sabinas.

Jadraque es famosa por el popular castillo del Cid, los asados de cabrito y las esculturas de alabastro. Ninguna crónica histórica o canción de gesta asegura que el Cid tomara la fortaleza en algún momento de su destierro, la fortaleza cristiana, construida sobre las ruinas de la antigua alcazaba mora, no figura en ningún lance histórico hasta el siglo XII, casi cien años después del pasado del Cid por el norte de Guadalajara. El recinto actual es obra de Pedro González de Mendoza, obispo de Sigüenza en el siglo XV, la construcción está concebida como una casa-palacio propia de las edificaciones de los Mendoza y no como una fortaleza. Además del castillo podemos visitar la plaza Mayor que nos servirá como punto de partida para nuestra ruta que nos llevará a contemplar el palacio de los Verdugos, sede del Ayuntamiento y residencia temporal de Jovellanos, la Casa del Inquisidor, la calle de San Juan o la iglesia parroquial del siglo XVII.

Cogolludo conserva restos del castillo medieval y partes de la antigua muralla, la plaza Mayor concentra los atractivos monumentales de la villa, entre ellos un hermoso palacio gótico-renacentista de los duques de Medinaceli. Castejón, Hita y Guadalajara.

El valle del Henares fue el territorio que conoció las primeras correrías de los guerreros del Cid Campeador, el castillo musulmán de Castejón fue tomado por Rodrigo Díaz y cien de sus caballeros. En la entrada del pueblo hay hitos del Camino del Cid, cerca de un edificio de piedra y adobe conocido como la Casa del Cid.